
Impressão Informal da Ata do Conselho Deliberativo da COPPE

ATA No. 04 DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO
DELIBERATIVO  DA COPPE/UFRJ, REALIZADA EM 25  DE ABRIL DE
2002.

Presentes
Membros da Diretoria
Luiz Pinguelli Rosa, Eugenius Kaszkurewicz, Marilita G. Braga.

Representantes do Corpo Docente 
Ney Roitman, Eduardo Fairbairn, Amaranto Lopes Pereira, Fernando Alves
Rochinha.

Representantes dos Programas 
Luis Felipe M. de Moraes, Ronaldo Balassiano, Vera Maria Salim, Segen
F. Estefen, Álvaro Luiz Gayoso Coutinho, Antônio Giannella Neto,
Aquilino Senra Martinez, Maurício Tolmasquim, Francisco José 
Duarte, Lavínia Borges, Galuco Taranto, Marcelo de Almeida Santos
Neves, José Paulo Soares de Azevedo, José Herskovits Norman.

Representantes dos Funcionários Técnicos e Administrativos
Fernando Pedro, José Carlos Pereira, Júlio d’Assunção Barros Jr.,
Denise Cunha Dantas, Íris Mara G. Souza, Jackson Belmiro,

Representantes de Alunos
Ariane Leites Larentis.

Ausências Justificadas
Luiz Fernando Loureiro Legey, Angela Uller, Fernando Luiz Bastian, Luiz
Pereira Calôba, Marcos Asevedo, Paulo Roberto Menezes, Vera Lúcia
Prudência dos Santos

EXPEDIENTE

Prof. Ney – comunicou  o afastamento do Sr. Marcos Asevedo como
membro do CD.

ORDEM DO DIA

1. Posse dos Novos Membros do CD
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Prof. Ney – deu as “boas-vindas” aos novos representantes dos
Programas junto ao Conselho Deliberativo.

PROGRAMA	TITUALRES	SUPLENTES
Elétrica	Luiz Pereira Calôba	Glauco Nery Taranto
Sistemas	Luis Felipe M. de Moraes	Cláudio Luis de Amorim
Transportes	Ronaldo Balassiano	Carlos David Nassi
Química	Vera Maria Martins Salim	Tito Lívio Moitinho Alves
Oceânica	Segen Farid Estefen	Marcelo Almeida S. Neves
Civil	Álvaro Luiz G. A. Coutinho	José Paulo Soares de Azevedo
Biomédica	Antonio Giannela Netto	João Carlos Machado
Nuclear	Aquilino Senra Martinez	Edgar Francisco O. de Jesus
P. Energético	Maurício Tolmasquim	Roberto Schaeffer
Produção	Francisco José C.M. Duarte	Roberto Cintra Martins
Mecânica	Lavínia Maria S.A Borges	José Herskovits Norman

Porf. Ney comunicou que o Programa de Engenharia Metalúrgica e de
Materiais, por estar em processo de mudança de coordenação,
enviará a indicação dos professores representantes dentro de duas
semanas.

2. Homologações

1. Homologação das inscrições dos candidatos ao concurso
público para professor adjunto do Programa de Engenharia Química,
Área de Modelagem, Simulação e Controle de Processos:
Jorge Jardim Zacca
Pedro Henrique Hermes de Araújo
Márcio Nele de Souza
Príamo Albuquerque Melo Júnior
Cláudia Sayer
A Comissão de Ensino e Pesquisa do CD é favorável a
homologação de inscrição de todos  os candidatos relacionados
acima. Colocado em votação:  todos os candidatos foram aprovados
por unanimidade pelos membros do CD.
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2. Homologação da inscrição da candidata ao concurso público
para professor adjunto do Programa de Engenharia Química, Área de
Fundamentos em Superfície e Interfaces:
Leda dos Reis Castilho
A Comissão de Ensino e Pesquisa do CD é favorável a
homologação de inscrição da candidata relacionada acima.
Colocado em votação:   a candidata foi aprovada por unanimidade
pelos membros do CD.

3. Homologação das inscrições dos candidatos ao concurso
público para professor adjunto do Programa de Engenharia Mecânica,
Área de Robótica e Dinânica:
Marco Antonio Meggiolaro
Marcelo Amorim Savi
A Comissão de Ensino e Pesquisa do CD é favorável a
homologação de inscrição de todos  os candidatos relacionados
acima. Colocado em votação:  todos os candidatos foram aprovados
por unanimidade pelos membros do CD.

4. Homologação das inscrições dos candidatos ao concurso
público para professor adjunto do Programa de Engenharia Civil, Área
de Mineração de Dados:
Alexandre Gonçalves Evsukoff
Fernanda Araújo Baião Amorim
A Comissão de Ensino e Pesquisa do CD é favorável a
homologação de inscrição de todos  os candidatos relacionados
acima. Colocado em votação:  todos os candidatos foram aprovados
por unanimidade pelos membros do CD.

5. Homologação das inscrições dos candidatos ao concurso
público para professor adjunto do Programa de Engenharia Mecânica,
Área de Termofluidodinâmica:
Luis Fernando Figueira da Silva
Marcelo José Colaço
Juan Bautista Villa Wanderley
Albino José Kalab Leiroz
Norberto Mangiavacchi
Maria Regina de Oliveira Pereira de Araújo
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A Comissão de Ensino e Pesquisa do CD foi favorável a
homologação de inscrição  dos candidatos: Luis Fernando Figueira
da Silva, Marcelo José Colaço, Juan Bautista Villa Wnaderley, Albino
José Colaço, Juan Bautista Villa Wanderley, Albino José Kalab
Leiroz e Norberto Mangiavacchi.  Com relação a candidata Maria
Regina de Oliveira Pereira de Araújo, a Comissão não foi favorável a
homologação de inscrição por não cumprir o perfil desejável pela
Instituição, seguindo as orientações da CAD (Comissão de
Avaliação de Docentes).
Em votação: parecer aprovado por unanimidade. 

6. Homologação das inscrições dos candidatos ao concurso
público para professor adjunto do Programa de Engenharia de Sistemas
e Computação, Área de Informática e Sociedade:
Carmen Lúcia Lodi Maidantichik
Márcio de Oliveira Barros
Clevi Elena Rapkiewicz
Henrique Luiz Cukierman
Rosa Maria Esteves Moreira da Costa
A Comissão de Ensino e Pesquisa do CD foi favorável a
homologação dos candidatos: Márcio de Oliveira Barros e Carmem
Lúcia Lodi Maidantichik. Com relação aos candidatos: Clevi Elena
Rapiewicz, Henrique Luiz Cukierman e Rosa Maria Esteves Moreira da
Costa a Comissão não foi favorável a homologação de inscrição
por não cumprirem o perfil desejável pela Instituição, seguindo as
orientação da CAD (Comissão de Avaliação de Docentes).

Em discussão o item No. 6
Prof. Luis Felipe – observou que realmente não cabe contestação
quanto ao critério da CAD; justificou  a excepcionalidade da candidata
Clevi e do canditado Enrique; argumentou que é uma área nova, e que
é uma linha de pesquisa reconhecida pela COPPE; a professora Lídia 
está sozinha e coloca que os candidatos tem outras publicações
indexadas na CAPES. Pelas observações feitas pela Profa. Lídia,
sobre a Área de Informática e Sociedade, é uma área que carece de
professores e é uma área emergente, interdisciplinar.

Prof. Marcelo – deixa claro que o processo foi muito discutido, sempre
batendo na dificuldade dos candidatos na grande distância do perfil
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COPPE. Reconhece que é uma área interdisciplinar, mas foi formada
uma banca com professores que publicaram nessa área e, portanto,
pressupõe-se que hajam também candidatos com esse perfil, isto é,
que tenham publicado nessa área.

Prof. Eugenius – comentou que o perfil de desempenho mínimo da
COPPE foi colocada a palavra equivalência; padrões da área
específica; dentro dessa área utiliza-se esse tipo de enfoque;
preocupa-se fundamentalmente com a equivalência da produção; se
as publicações são efetivamente nessa área; acha que não houve
equivalência na área de Informática e Sociedade.

Foi feita uma sugestão de leitura dos curricula dos candidatos:  Henrique,
Clevi e Rosa. Foi feita a leitura pelo professor Marcelo.

Comentários:
Prof. Eduardo – questionou a falta de publicações desses candidatos
nas diversas revistas dessas áreas; advoga a não excepcionalidade
desses candidatos.

Prof. Guilherme – observou que não questiona os critérios da CAD. A
discussão foi árdua no Colegiado do PESC e,  devido a
interdisciplinariedade/multidisciplinariedade da área de Informática e
Sociedade,   observou-se a necessidade de encaminhar os processos as
Comissões e Conselhos pertinentes para avaliação. Gostaria que
fosse levado em consideração de que essa área tem uma linha bem
definida e que tem dado grandes contribuições à COPPE.

Prof. Álvaro – é um cabedal de conhecimento e não uma
excepcionalidade; dos 3 candidatos não se evidencia nenhuma
excepcionalidade.  Sugeriu  o encaminhamento a um relator externo.

Prof. Pinguelli – disse que o assunto está confuso e as
argumentações não estão muito claras;  a excepcionalidade não
está na idade da área; os argumentos são fracos e, na crítica, essas
áreas não são enquadradas no paradigma básico da Engenharia;
sugeriu transferir  para a banca a solução, já que o Programa aprovou
a inscrição dos candidatos.
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Prof. Ney – comentou que houve falhas nesse processo e  não se sente
muito à vontade para julgar; o PESC não se preocupou em verificar a
pertinência dos candidatos à área, observou somente o Edital; não
houve coerência do Programa.

Prof. Segen e prof. Giannella  – também acham aconselhável
encaminhar o processo a um relator externo.

Prof. Pinguelli – sugeriu o encaminhamento desse processo à
Comissão de Ensino e Pesquisa para uma reavaliação. Discussão
para a próxima reunião do CD.

Prof. Ney – sugeriu que a Comissão procure professores externos, 
qualificados,  para avaliar o perfil dos candidatos e que se adie a
discussão/homologação para o próximo Conselho Deliberativo.

Em votação a proposta do prof.Ney:
Votos favoráveis  – 19
Votos contra  – 01
Abstenções  – 03
Aprovada a proposta do prof. Ney.  A Comissão do CD irá buscar
membros externos para dar parecer quanto ao processo em discussão,
ficando para a próxima reunião do CD a homologação das
inscrições dos candidatos.

Prof. Ney – sugeriu,  também, manter a mesma Comissão para esse
caso: profs. Marcelo Neves e José. Herskovitz. Aprovado pelos
membros do CD.

7. Homologação das inscrições dos candidatos ao concurso
público para professor adjunto do Programa de Engenharia de Sistemas
e Computação, Área de Computação Gráfica:
João Luiz Dihl Comba
Luiz Marcos Garcia Gonçalves
Luiz Eduardo Azambuja Sauerbronn
A Comissão de Ensino e Pesquisa do CD foi favorável a
homologação dos candidatos: Márcio de Oliveira Barros e Carmem
Lúcia Lodi Maidantichik. Com relação ao candidato: Luiz Eduardo
Azambuja Sauerbrom,  a Comissão não foi favorável a inscrição
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por não cumprir o perfil desejável pela Instituição, seguindo as
orientação da CAD (Comissão de Avaliação de Docentes).
Parecer aprovado por unanimidade.

8. Homologação das inscrições dos candidatos ao concurso
público para professor adjunto do Programa de Engenharia Biomédica,
Área de Instrumentação e Monitoração:
Carlos Júlio Tierra-Criollo
Frederico Caetano Jandre de Assis Tavares 
A Comissão recomenda a aprovação dos dois candidatos. O 
candidato Frederico tem perfil positivo e promissor e a análise do perfil
evidencia a aderência do perfil COPPE, e atenderá a expectativa do
perfil.

Em discussão o item No. 8.
Prof. Eduardo  – devemos tomar cuidado com o perfil de entrada dos
candidatos a serem aprovados.

Prof. Giannella – comentou  que são poucos candidatos que tem
habilidade nessa área. Ambos os candidatos desenvolveram o doutorado
no PEB, sob a sua orientação. É favorável aos critérios de perfil
COPPE, foi feito um enorme esforço para enquadrar os candidatos no
Edital, mas acredita que o candidato Frederico é brilhante tem grande
potencial de ser bem sucedido academicamente. 

Prof. Pinguelli –  observou que o sistema de avaliação é muito
sério – Programa, CAD, Diretoria Acadêmica. A CAD fez a análise
puramente acadêmica, mas como  somos uma instância política,
temos que estar sensível a peculiaridade, achou justificável a
posição do professor Giannella.

Profa. Lavínia – preocupa-se e questiona o fato do Prof. Giannella,
tendo sido orientador ds candidato, estar participando da banca
examinadora do concurso.

Prof. Giannella – comentou que foi feita uma consulta informal aos
candidatos; se haveria algum constrangimento com relação a
constituição da banca. Eles responderam que não haveria problema
algum.
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Prof. José Paulo – perguntou porque a COPPE não inclui o perfil
mínimo no Edital de Concurso.

Prof. Eugenius – observou que, com relação a questão regras do
Edital, tentou incluí-las junto ao CT, ainda na gestão Prof. do Segen,
mas encontrou diversas dificuldades em homologar esse perfil junto ao
Conselho de Centro de Tecnologia.

Em votação o parecer do relator  (homologar os dois candidatos).
Votos favoráveis  – 15
Votos Contra – 02
Abstenções  – 04
Aprovado o parecer do relator: homologadas as inscrições dos dois
candidatos.

9. Homologação da Banca Examinadora para Concurso de Professor
Adjunto do Programa de Engenharia Biomédica, Área de
Instrumentação e Monitoração .
Membros Internos
Titulares
Prof. Antonio Giannella Netto  – COPPE/UFRJ
Prof. Antonio Fernando Catelli Infantosi  – COPPE/UFRJ
Suplente
Prof. Luiz Pereira Calôba – COPPE//UFRJ
Membros Externos
Titulares
Profa. Eliete Bouskela – UERJ/RJ
Prof. Cláudio José Struchiner - FIOCRUZ
Prof. André Fábio Kohn – USP/SP
Suplente
Prof. Abraham Alcaim – PUC/RJ

A Comissão recomenda a aprovação da Banca Examinadora.
Colocado em votação: aprovado por unanimidade.
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3. Eleição para Presidente e Vice-Presidente do Conselho Deliberativo.

Indicações
Prof. Aquilino Senra Martinez – Presidente.
Prof. Amaranto Lopes Pererira  – Vice-presidente.

Prof. Amaranto se sente muito honrado com a indicação. Lembrou que
além dos encaminhamentos já estabelecidos pelo CD, devemos  ir
além e debater assuntos nacionais,  assegurando a presença das
Universidades nos destinos da nação. Comentou que os seguimentos
importantes: alunos, docentes e técnicos/administrativos, têm uma
grande importância nas ações da COPPE, que constituem um
elemento de ligação incansável, pregando uma perfeita harmonia
entre a Direção e esses seguimentos. Será um prazer trabalhar com o
prof. Aquilino, tendo uma grande admiração pela sua atuação na
COPPE.

Sr. Fernando – ficou satisfeito com as palavras do prof. Amaranto; vê
com bom olhos a presença do prof. Aquilino, renovando o quadro de
dirigentes, a frente do Conselho.  Anexado a Ata, um pequeno texto
elaborado pelos representantes dos funcionários
técnicos/administrativos, ponderando algumas questões importantes
nesse último ano do CD. Foi feita a leitura do documento.

Prof. Ney – ponderou e esclareceu que os temas ficaram em abertos
para qualquer Conselheiro e que todos os temas sugeridos foram
discutidos.

Prof. Pinguelli – observou a importância dessa composição, são
pessoas totalmente identificadas com a Instituição, mesmo sendo de
origem diferenciada. Fez uma crítica ao documento apresentado pelos
funcionários; observou que  não conhece nenhum Conselho Superior
mais operacional do que o CD; bastante democrático; por exemplo: esse
CD não é dirigido pelo Diretor ou pelo Reitor; há harmonia entre
Direção , CC e CD. Não é  um órgão que trava processos.
Deve-se pensar na COPPE que temos que  construir daqui há 10 anos;
cuidado com as visões burocráticas e idéias extremamente
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generosas, sabendo que algumas coisas não comportam discussões e
sim uma decisão imediata.  Se congratula com a solução
Aquilino/Amaranto.

Prof. Segen – agradeceu ao Prof. Ney a sua participação, com a sua
integração junto a Diretoria, desempenhando de .forma madura e
equilibrada essa Presidência. Reforça a idéia de que devemos trazer
pessoas de fora da Instituição para discutir os rumos da Universidade.

Prof. Ney - agradeceu a todos os membros do CD, observando que o
trabalho desempenhado pelos funcionários foi muito bom, positivo para a
Instituição, reforçando a posição do CD e da COPPE; Agradeceu
as Comissões pelo trabalho árduo e bem desempenhado, e  desejou 
boa-sorte aos novos presidente e vice.

Prof. Aquilino – lembrou que considera a postura do prof. Ney bastante
democrática, tendo realizado, através de sua experiência, um bom
trabalho. Agradece ao Prof. Amaranto pela bondade de sua palavras, e em
termos de experiência legislativa ele seria o mais indicado, em momentos
críticos tem uma posição de total e profunda capacidade de serenar
os ânimos. Elogiou o trabalho do prof. Amaranto na condução do
processo eleitoral, que foi brilhante. Comentou que CD tem espaço
próprio, podendo  estabelecer-se uma relação entre o CC e a
Direção. Com relação ao processos de discussões, não
necessariamente não haverá uma concordância entre os membros do
CD. Agradeceu a indicação e que terá um enorme prazer em realizar
esse trabalho.

Em votação:
Votos  favoráveis para Prof. Aquilino (Presidente) e Prof. Amaranto (Vice)
– 20 votos
Votos favoráveis para Prof. Aquilino com Presidente -  01 voto
Votos nulos – 03

Eleitos
Presidente – Prof. Aquilino Senra Martinez
Vice-Presidente – Prof. Amaranto Lopes Pereira
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Nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente deu por encerrada a
sessão às 12:30 h.

Presidente: Ney Roitman
Secretária: Denise Schwartz
Início: 9:20h
Término: 12:30h

Ata aprovada em 04/06/2002
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